

ment la nôtre, le seul souci de sauvegarder nos intérêts particuliers, quand nous n'avons plus aucun allié possible dans le monde, nous commande de ne pas tourner davantage contre nous des passions de races déjà trop excitées. Ce n'est pas là défendre notre

cause qui reste belle malgré ceux qui l'exploitent, c'est au contraire la sacrifier, pour le plaisir malfaisant de quelques virtuoses de l'agitation populaire.

UN CAMPAGNARD

Au 20 janvier.

ROME

—Le Pape a reçu, samedi le 5, la visite du président Wilson. L'audience a eu lieu dans la Salle du Trône.

M. Wilson est parti de l'ambassade américaine, considérée comme territoire étranger, pour venir au Vatican. Les deux souverains—le mot va de soi quant à Benoît XV et il n'a rien d'exagéré quant au président des Etats-Unis—se sont entretenus des perspectives de la paix. Sa Sainteté a de nouveau exprimé l'espoir d'une paix juste et durable. Elle a fait cadeau à son illustre interlocuteur d'une riche mosaïque, représentant la fameuse peinture de Saint-Pierre de Rome par Guido Reni et évaluée, ont dit les journaux, à \$40,000. M. Wilson a aussi rendu visite à S. E. le Cardinal Gasparri, secrétaire d'Etat, qui lui a donné deux exemplaires du nouveau Code de droit canonique, l'un pour lui et l'autre pour l'Université de Princeton. Cette visite de M. Wilson au Vatican honore le président des Etats-Unis, et, à cause du rôle joué par le Pape et M. Wilson respectivement dans cette guerre, elle constitue un événement historique qui ne sera pas oublié.

—La mort récente du Cardinal Tonti abaisse à soixante, sans compter deux cardinaux *in petto*, le nombre des membres du Sacré-Collège: trente-et-un italiens et vingt-neuf d'autres nationalités.

Le Cardinal Tonti avait reçu la pourpre en 1915. D'abord Auditeur de la Nonciature à Paris et à Lisbonne, il fut ensuite Délégué Apostolique à Saint-Domingue, à Haïti et au Vénézuela, puis Administrateur Apostolique et archevêque de Port-au-Prince, après quoi il fut Nonce au Brésil, et Nonce à Lisbonne en 1906. Rappelé à Rome, après la Révolution portugaise, il fut, en 1917, nommé Préfet de la S. Congrégation des Religieux, en remplacement de feu le Cardinal Cagiano de Azevedo.

—Sa Sainteté Benoît XV a nommé Mgr Tacci préfet et gouverneur des Palais apostoliques, à la place de S. E. le Cardinal secrétaire d'Etat, afin de permettre à celui-ci de donner plus de loisirs aux graves devoirs de sa charge.

—Deux ouvrages récents de M. Ernesto Bonaiutti, professeur d'histoire ecclésiastique à l'Université de Rome, ont été mis à l'Index: ils ont comme titres: *L'Origine de l'enseignement augustinien touchant le péché originel et saint Augustin..*

LES FAITS DE LA QUINZAINE

QUEBEC

—Son Eminence le Cardinal Bégin a célébré son quatre-vingtième anniversaire de naissance. Il a dit la messe ce jour-là dans la Chapelle de la Congrégation

du Séminaire. Dieu protège et nous garde notre vénéré Père!

—M. l'abbé Alexandre Vachon, professeur de sciences naturelles à l'Université Laval, a continué, devant l'Institut Canadien, la série des leçons sur la science française au XIXe siècle ouverte par M. l'abbé Simard. Il a fait revivre deux figures de savants: l'abbé René-Just Haüy, le fondateur de la science de la minéralogie, de qui le Musée d'histoire naturelle de l'Université Laval à Québec tient une collection d'échantillons,—et Georges Cuvier, le créateur de la paléontologie, dont les observations et les découvertes ont donné le coup de mort à la fausse théorie des transformistes et des évolutionnistes. Quelques jours auparavant, dans la même chaire, l'Alsacien M. Albert Keim, professeur à l'Université de Paris, avait causé de l'Alsace-Lorraine reconquise.

—Sir Charles Fitzpatrick s'est choisi pour aide-de-camp d'honneur le lieutenant Horace Pérodeau, qui est le fils de l'honorable M. Pérodeau, leader au Conseil Législatif et ministre du cabinet Gouin. Le lieutenant Pérodeau a fait du service outre-mer, dans le 163e bataillon, puis dans l'aviation.

—Congrès des agronomes et des sous-agronomes de la province, à l'Hôtel du Gouvernement.

—Mort de l'honorable M. Ernest de Varennes, Conseiller Législatif pour la division de Bedford, depuis 1905,—et de M. Philippe Vallières, ancien échevin de notre ville, un de nos hommes d'affaires les plus en vue.

CANADA

—Mgr François-Xavier Ross, vicaire général de Rimouski, a été nommé par S. G. Mgr A.-A. Blais, dont l'état de santé inspire des craintes sérieuses, Administrateur du diocèse de Rimouski.

P. S. Mgr Blais est décédé le 23 janvier au soir.

—La cathédrale de Chicoutimi est détruite par le feu. C'est la deuxième fois depuis 1912 que Chicoutimi éprouve pareil malheur. Le temple qui vient d'être rasé par l'incendie avait été inauguré le 25 décembre 1915. Les pertes, qui comprennent celle